南部コロキウムの実施と理論研究の土壌作り

橋本幸士 研究部門 理論科学研究拠点

理論科学は、その基礎に数理構造を存し、本来的に理論科学分野全てにおいて共通の礎を共にするものであるが、一方で成果主義の横行により科学社会の細分化が進み、各研究室間ですら新しい科学の芽を育てる意思疎通を損する状況となっている。そこで、本プロジェクトは、「南部コロキウム」と題した談話会を定常的に企画し、大阪大学の理論科学や物理学を中心とした研究者や学生が常に交流できる土壌を作ることを企画する。また、主宰研究会を分野横断的に開催し、理論科学の観点から自然階層を超えた理論研究の統合と応用の開拓を行い、新しい理論パラダイムを模索する。

今年度の南部コロキウムの詳細は、下記の通りである。

* 南部コロキウム:通例理学研究科南部陽一郎ホールにて開催

対象:理論科学研究者、学部生、大学院生、各回計100名程度

第24回 開催日:2018年2月1日[木]

講師:土岐 博 先生「大阪大学核物理研究センター 特任教授]

講演:電磁ノイズが教える電気回路の対称性

第23回 開催日:2017年10月12日[木]

講師:寺田 健太郎 先生[大阪大学大学院 理学研究科 教授]

講演:月に吹く地球からの風~月と地球と太陽が一直線にならぶとき~

第22回 開催日:2017年6月29日(木)

講 師:佐々 真一 先生 [京都大学大学院 理学研究科 教授]

講 演:『多様なエントロピーの広がりと繋がり』

第21回 開催日:2017年5月11日(木)

講 師:近藤 滋 先生 [大阪大学大学院 生命機能研究科 教授]

講 演:『動物の形と模様』